



ENTRE INSULTOS Y MANOTAZOS, COMPARECE TITULAR DE SHCP

Mientras Ramírez de la O explicaba el presupuesto, diputadas se pelearon en San Lázaro; Xóchitl Gálvez lanza decálogo sobre recursos para 2024 **MÉXICO P.5Y6**

Vuelven a San Lázaro *un circo* en comparecencia de Hacienda

Entre insultos y manotazos transcurrió una parte de la comparecencia del titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Rogelio Ramírez de la O en el Pleno de la Cámara de Diputados, al atacarse legisladoras del oficialismo y la oposición.

Mientras que el funcionario explicaba que el manejo de la deuda pública en la presente administración ha sido eficiente y ha logrado mantener un nivel estable y sostenible hacia el mediano plazo, pese al entorno global volátil, los ánimos se empezaron a alterar cuando tomó la palabra el diputado Jericó Abramo Masso (PRI).

Fue cuando las bancadas del PRI, PAN y PRD colocaron mantas al pie de la Tribuna en las que reclamaron la falta de presupuesto para salud, carreteras y el campo.

En respuesta, desde las curules del bloque oficialista comenzaron a gritar "fo-ba-proa, fo-ba-proa", que a su vez fue respondido por la oposición con "se-gal-mex, se-gal-mex".

Varias diputadas oficialistas, entre ellas Marisol García (Morena) sacaron máscaras de látex con los rostros de los expresidentes Fox y Calderón y fueron hasta las curules de los panistas para ponerse frente a las mantas, lo que terminó por encender los ánimos.

La diputada Teresa Castell (PAN) bajó y de un manotazo intentó tirarle la máscara a la morenista, pero no lo consiguió.

La reacción de las morenistas fue inmediata y acudieron a encerrar a los panistas para defender a su compañera.

La diputada trans María Clemente García (Morena) fue la más agresiva y gritó a sus pares de la oposición que eran unas mugrosas, nacas, enanas y remató con la frase "amarren a su perra", en relación a la diputada Castell.

Más tarde, la diputada trans ofreció una conferencia de prensa en la que aseguró que no se refirió como perras a las diputadas de oposición: "En todo caso lo que yo tendría que decir es que se están poniendo el saco. Nadie les dijo eso, pero si ellas se creen así, ese ya no es un problema mío.

"También es falso, dice ella que no hay perras en la Cámara, la verdad es que cada quien se asume de su análisis, desde su perspectiva y yo sí me asumo: soy una perra del presidente López Obrador y estoy aquí para defender como una perra la cuarta transformación" expresó.

Como parte del análisis del Quinto Informe de Gobierno, Ramírez de la O detalló que al cierre del año se estima que la deuda pública alcance un nivel de 46.5% del Producto Interno Bruto (PIB). Esto, abundó, representa un aumento de 2.8% respecto a su nivel de 2018.



GRITOS Y SOMBRERAZOS. En la Cámara baja diputadas se enfrentaron a insultos por la política económica del Presidente.

Justificó que este incremento es casi una tercera parte del aumento promedio de 8.2 puntos porcentuales del PIB observado en las dos administraciones anteriores.

"La conducción eficiente de las finanzas públicas ha sido reconocida por las propias agencias calificadoras y organismos internacionales, quienes han destacado la solidez fiscal y la capacidad de adaptación de la economía mexicana ante los retos que plantea el entorno externo", sostuvo Ramírez de la O.

Al hacer uso de la Tribuna, la diputada Selene Ávila (Morena), identificada como parte del bloque marcelista,

defendió el derecho a disentir, "yo no me desgarré las vestiduras porque alguien piense diferente, lo que creo que no se vale es utilizarlo como vendetta para golpear electoralmente, cuando podemos estar unidos y marcar, como legislatura, que entreguemos el mejor paquete económico de este sexenio, unidos, oposición y gobierno".

Legisladores de esta nueva corriente han expresado que buscarán modificar el proyecto del presupuesto, lo cual harían en conjunto con la oposición, "en lugar de pelear podemos dejar una marca que deje una huella distinta, que los sainetes que venimos aquí a protagonizar".

Además, diputados de oposición cuestionaron el monto de la deuda que se está proponiendo y reclamaron al secretario que el Presidente de la República repita una y otra vez que no iba a contratar deuda. **/JORGEX.LÓPEZ**